

► **Béclima : un intérêt naissant pour les économies d'énergie**

Filiale du constructeur français Bécot Climatique, la société Béclima installée à Temara, aide les accouveurs et intégrateurs à maîtriser l'ambiance de leurs bâtiments. Abderrahmane Arhal, responsable de la société Béclima et Thierry Bécot, dirigeant de la firme française, ont notamment présenté à Dawajinc le régulateur Génius i-Touch, Innov' Space 2012. Ce dernier permet de contrôler la ventilation, le chauffage, l'alimentation et l'éclairage. Muni d'un écran tactile type Android, il offre

également la possibilité de gestion à distance via internet.

Thierry Bécot souligne l'intérêt naissant des aviculteurs marocains pour les économies d'énergie. À Casablanca, il mettait l'accent notamment sur la lampe Orion Couleur, à basse consommation, qui offre une durée de vie de 8 000 heures.

► Abderrahmane Arhal (à gauche), responsable de la société Béclima et Thierry Bécot présentent les fonctionnalités du régulateur i-Touch à un visiteur professionnel.



▲ De gauche à droite : Noureddine Razquallah et Abdallah Roukhou, commerciaux ; Malek Bouassida, Pdg ; Abdelghani Lalaji, responsable de Production.

Carven : des tôles autoportantes

Filiale du groupe tunisien Poulina, la société Carven, dirigée par Malek Bouassida, présentait entre autres des tôles autoportantes ayant une double application avicole et industrielle. « Il s'agit d'une tôle cintrée d'un seul tenant permettant un montage plus aisé donc plus rapide tout en alliant robustesse et isolation », explique le dirigeant. Un bâtiment accueillant 50 000 poules pondeuses et utilisant ce type de tôles autoportantes a été

installé fin 2012 dans d'Oujda au nord du pays. « C'est la seule au Maroc à utiliser cette tôle pour monter ce type de bâtiment », précise Malek Bouassida. Carven propose un matériel avicole (matériaux, pondoirs, abreuvoirs, fabrication exclusivement en aluminium), des silos de capacité allant de 15 à 3 000 tonnes que des alvéoles pour cinq calibres différents au marché marocain.

Le Roy : de bons résultats avec les échangeurs ERC

Chaque année présents au salon Dawajinc, les Éts Le Roy, bien introduits sur le marché marocain, pérennisent leurs relations avec leurs clients réguliers avec notamment les mangeoires Multibeck toujours appréciées par les éleveurs de dindes ou de poulets de chair, suivant leur version. Par ailleurs, les échangeurs récupérateurs de chaleur (ERC) présentés depuis trois ans sur le salon confirment, dans les premiers bâtiments installés depuis lors, l'amélioration significative de l'ambiance et suscitent un intérêt croissant de la part des professionnels avicoles marocains.



▲ Nicolas Le Roy en compagnie d'Ahmed Addioui, vice-président de l'APV (Association nationale des Producteurs des Vian volailles) et distributeur de Grelier/Hybrid.

Fedravet: la biosécurité avec Sogeval

Au salon Dawajine, les laboratoires Fedravet ont mis l'accent sur la biosécurité. Avec d'une part, la description par le Dr Abdellah Lamraoui, lors d'une réunion organisée par l'interprofession œufs ANPO, des moyens matériels et humains à mettre en œuvre pour y parvenir. Et d'autre part, la mise en avant de la gamme « hygiène et biosécurité » de Sogeval, dont le désinfectant polyvalent TH5, et bientôt l'insecticide/désinfectant Mefisto Shock présenté au dernier Space à Rennes (cf. Filières Avicoles de septembre 2012 p. 143). « Nous

entendons être un leader en matière d'hygiène et biosécurité avec une gamme de produits reconnus pour leur efficacité », indiquait le Dr Lamraoui en compagnie d'Alexandre Cossonet, responsable commercial Europe et Maghreb chez Sogeval.

Le Dr Lamraoui soulignait également le lancement au Maroc par Fedravet en octobre dernier de la gamme vaccins aviaires des laboratoires Boehringer Ingelheim. Des vaccins qui concernent les poules commerciales, les reproductrices et les volailles de chair.



Le Dr A. Lamraoui (à droite), dirigeant des laboratoires Fedravet, et Alexandre Cossonet, responsable commercial Europe et Maghreb chez Sogeval, ont mis l'accent sur leur gamme « biosécurité ».

In Vivo s'engage sur la durée...



Augustin Michel (à droite) directeur export d'In Vivo NSA et Larbi Zinelabidine, en charge du marché marocain, soulignent le positionnement particulier de leur firme services qui entend s'engager sur la durée.

Présente pour la seconde fois à l'expo Dawajine, la firme services In Vivo NSA entend développer au Maroc des partenariats de plusieurs années avec les fabricants d'aliments. « Nous nous engageons sur la durée », indiquaient sur leur stand Augustin Michel, directeur export et Larbi Zinelabidine, responsable du marché marocain. Pas question d'accepter des ventes ponctuelles de prémixes ou des transferts momentanés de savoir-faire, la collaboration doit s'établir sur le long terme, expliquent-ils. Plusieurs fabricants d'aliments l'ont compris, dont les sociétés Eddick, la Copag à Agadir, la

SFACS à Marrakech...

Ce type de partenariat peut valoriser utilement sur place le savoir-faire de la firme-serveuse française, de ses experts nutritionnistes, les derniers résultats de centres de recherche. Augustin Michel constate que les fabricants qui fabriquent eux-mêmes leurs propres prémixes, se privent de cette compétence particulière. La suppression en octobre de droits de 25 % de droits de douane acquis aux prémixes importés intervenue dans le cadre de l'accord de libre-échange Maroc/UE a sensiblement amélioré la compétitivité des fournitures des services étrangers.

Béclima vise les accoueurs et intégrateurs

Filière du constructeur français Bécot Climatique, Béclima installée à Témara, cible en priorité les accoueurs et les intégrateurs qui souhaitent parfaitement maîtriser l'ambiance des bâtiments de leur parc d'élevage. Elle leur commercialise ses boîtiers Genius STS 12 qui permettent de réguler la ventilation dynamique qu'elle soit latérale ou en tunnel, le fonctionnement des éventuels pad-coolings, le chauffage et l'éclairage. A cet égard, Abderrahmane Arhal, responsable de cette entité, note que le marché marocain commence à s'intéresser à l'éclairage basse

consommation avec des lampes de 11 watts qui remplacent, comme en Europe, les ampoules à incandescence. Cette entreprise qui dispose de la confiance de plusieurs importants couvoirs et fabricants d'aliments, est également présente sur le créneau des serres horticoles, de maraichage, chez les pépiniéristes (région d'Agadir surtout).

Abderrahmane Arhal (à gauche), responsable de la société Béclima, explique le fonctionnement du boîtier de régulation Genius STS 12 à des visiteurs professionnels.

